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Toute l’équipe municipale se joint à moi pour vous souhaiter une belle année 2024. Qu’elle 
vous apporte la santé et des bonheurs à partager en famille, entre amis, voisins…

Nous continuerons de travailler en essayant de vous rendre la vie plus facile et agréable, 
en investissant dans notre cadre de vie, en soutenant toutes les initiatives porteuses 
de convivialité, de respect mutuel… 

L’action municipale a été riche ces trois dernières années : votre belle participation à la 
réunion publique de mi-mandat du 4 octobre dernier et vos encouragements nous 
motivent encore plus pour agir et d’une certaine manière, “nous obligent” à poursuivre 
cette dynamique exigeante.

En 2024, nous allons poursuivre la modernisation du stade de foot (après les vestiaires, 
un éclairage conforme) grâce au soutien important du département, apporté à notre 
club de foot très dynamique : le stade, le parcours sportif d’un côté, le parcours VTT de 
l’autre, le tout entouré par un chemin de balade très prisé des neffiessois, devient 
“ESPACE SANTÉ DU PECH ROME”.

Démarrent aussi en ce début d’année la réflexion et les études sur la requalification de 
la place Lieutenant Paul Gauffre, avec l’accompagnement de la structure publique - 
Conseil en Architecture et Urbanisme de l’Hérault (CAUE).

Et toujours des travaux importants, pilotés par le département, sur la RD15 pour créer 
des espaces pour les piétons et sécuriser la traversée de Neffiès.

Au quotidien, nous sommes attentifs à l’école primaire pour les missions qui incombent 
à la commune, à savoir les locaux et équipements mais aussi le soutien aux activités 
scolaires culturelles et sportives, en coordination étroite avec le corps enseignant et 
l’association de parents “Les Écureuils de Neffiès”, sur laquelle nous faisons un petit 
focus dans ce numéro.

Un grand moment de convivialité en perspective le samedi 8 juin pour tenter de réunir tous 
les anciens élèves et enseignants de l’école primaire Louis Authié depuis 1930 à nos jours…

Voici quelques thèmes des actions prévues en 2024 par l’équipe municipale et l’équipe des 
professionnels de la mairie, engagées fortement dans leurs missions de service public.

Belle année 2024 à notre communauté villageoise. 

L Edito
de M. le Maire, David Astrucde M. le Maire, David Astruc
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18 octobre 2023 

- Intercommunalité – Approbation  
de “l’attribution de compensation” décidée  
par la Commission Locale de transferts  
des charges pour l’exercice 2023

- Convention avec Hérault Énergies – 
Modernisation Éclairage public Fonds Vert 2023

- Convention avec Hérault Énergies –  
pour les travaux avenue de la Resclauze : 
éclairage public, réseaux électriques...

- Renouvellement de l’adhésion au CCAS 
pluricommunal de Roujan

- Bail avec la SAS les Guarrigues pour un local 
médical

- Aménagement Cœur du Village – CAUE : 
Convention de mission d’accompagnement

- Régularisation comptable demandée  
par le trésorier concernant une écriture d’ordre

- Échange de terrains entre la commune et 
Monsieur Allingry Sweron et Madame Piquemal 
pour l’alignement Chemin de la Source

LES COULISSES  
DE VOTRE COMMUNE

2 2 èmeème semestre 2023 semestre 2023
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Les conseils municipaux

21 décembre 2023 

- Zone d’accélération des énergies 
renouvelables : ZAENR

- Déclassement du domaine public des parcelles  
B 1181 ET B 1176

- Acquisition de la parcelle A 739 à l’euro 
symbolique

- Électrification du stade : choix de l’entreprise
- Autorisation pour le mandatement  

des dépenses d’investissement de la commune 
avant le vote du budget 2024

- Suppression de la régie “Publication”  
et création d’une nouvelle régie

- Aides pour la rénovation de façades
- Autorisation à défendre en justice  

devant le tribunal administratif de Montpellier 
- Questions diverses 
- Choix du fournisseur des nouveaux 

équipements de l’aire de jeux de Saint-Alban
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Quelques éclaircissements sur des sujets évoqués
Renouvellement de la convention avec le CCAS pluricommunal de Roujan 
Fort de la qualité d’accueil et de prise en charge des neffi essois, faisant face à des diffi cultés sociales, 
c’est à l’unanimité que le conseil municipal a approuvé le renouvellement de la convention avec le CCAS 
pluricommunal de Roujan pour 3 ans.

N’hésitez pas à faire appel à lui lorsque vous vous trouvez en grande diffi culté : outre la possibilité d’aides 
directes (comptoir alimentaire, secours d’urgence…), les coordinatrices du CCAS peuvent mobiliser des 
professionnels d’autres institutions (assistante sociale ou puéricultrice du conseil départemental, de la CPAM, 
CAF…) et vous aider. La commune, quant à elle, peut apporter son soutien lorsque des situations dramatiques 
et très urgentes sont portées à sa connaissance (derniers événements où nous sommes intervenus en secours : 
incendie du domicile, absence de chauffage, obsèques…).

Local médical
L’accès aux professions de santé, notamment les médecins, 
est devenu très compliqué : face à l’insuffi sance de médecins 
installés dans notre secteur géographique, il devient diffi cile 
de trouver un médecin traitant pour tout nouvel habitant ou 
d’avoir un rendez-vous rapide en cas de nécessité.

Aussi, lors de la conception du projet immobilier privé, chemin 
de la source, la commune a manifesté son intérêt pour un 
local médical : fort des différents besoins exprimés, le 
promoteur a créé un bâtiment de plain pied, qui regroupe 
désormais la micro-crèche, un cabinet infi rmier, un cabinet 
d’orthophoniste et un cabinet médical. La prise en charge 
de la dépense de location de ce dernier local par le budget communal, vise à favoriser l’installation durable 
d’un nouveau médecin, intégré à l’équipe médicale de la maison de santé pluriprofessionnelle “Calypso” 
de Roujan, pouvant permettre de prendre en charge de nouveaux patients, habitant Neffi ès notamment. 

Ce n’est pas encore le cas, la recherche du 4ème médecin par la MSP Calypso se poursuivant. Dans l’immédiat, 
il est proposé aux patients suivis par la MSP Calypso de consulter au plus près de chez eux à Neffi ès. Nous 
espérons naturellement que l’objectif premier de notre soutien dans l’amélioration de l’accès aux soins, pourra 
se concrétiser rapidement.

Éclairage public 
Les conventions passées avec Hérault Énergies sont particulièrement précieuses pour la modernisation de 
l’éclairage public de notre commune. Ainsi grâce à Hérault Énergies qui mobilise les fi nancements du fonds 
vert, fonds national, nous terminons le remplacement des points lumineux publics énergivores par des 
équipements LED (ce que nous avions prévu initialement sur 2 ans sans aide).

Au moment où ce MAG 7 est publié, nous savons que le budget 2023 a été tenu, tant en fonctionnement qu’en 
investissement. La maîtrise des dépenses, tout particulièrement d’énergie, contribue fortement à cet équilibre.
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DE VOTRE COMMUNE
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Pour un centre-village agréable et accueillant

La réhabilitation du cœur de village com-
mence par une phase d’accompagnement 

par le Conseil d’Architecture et d’Urbanisme de 
l’Hérault - CAUE.

Après la réhabilitation ces 10 dernières années 
de la place Jean Jaurès, de l’église et des 
espaces et ruelles qui l’entourent, il convient 
désormais de penser l’évolution urbanistique 
de la place Lieutenant Paul Gauffre et des 
rues alentour.

En 2002, la municipalité avait fait réaliser une 
étude d’urbanisme complète sur la commune : 
si beaucoup d’éléments ont été repris ou 

peuvent l’être encore, il convient d’actualiser et de revisiter les projets, du fait notamment de l’évolution de 
notre environnement (nécessité de rafraîchir les espaces publics avec plus d’espaces paysagers, plus d’espaces 
pour les piétons et moins pour les voitures, moins de “macadam”…).

Aussi une convention a été signée avec le CAUE et son équipe d’urbanistes et urbanistes paysagers pour nous 
accompagner dans cette démarche de requalification du cœur de village. Ce travail a démarré et vous serez 
informés et sollicités.

En anticipation des travaux, il est conseillé aux propriétaires privés d’engager la rénovation des façades  
et des ouvertures, dans le respect des règles du PLU et du patrimoine languedocien.

Afin de favoriser la rénovation de façades, dans le centre du village, visibles de l’espace public, le conseil 
municipal a approuvé à l’unanimité les aides pouvant être accordées pour ces travaux, cumulables avec celle  
du Pays Haut Languedoc et Vignobles (opération “Colorons le Pays”). Le périmètre défini concerne :
- Place Paul Gauffre
- Montée de la tour
- Impasse de la Tour
- Montée des remparts du n° 1 au 13
- Rue du Potarouch n° 1 - 2 - 4 - 6
- Rue du 8 Mai 1945

Une aide sera versée, équivalente à 25 % du prix de la facture de 
rénovation de façade TTC, avec un plafond de 3 000 € pour les 
façades en pierres apparentes, 2 000 € pour les façades en enduit, 
selon les coloris préconisés par le Pays Haut Languedoc et 
Vignobles, qui seront mentionnés dans la demande de travaux 
déposée en mairie.

Tous les habitants apprécient de voir des façades refaites avec ces jolis balcons en fer forgé, que nous avions 
mis à l’honneur l’an passé dans un jeu, lié au patrimoine.

Nous apprécions que les propriétaires privés de la tour de l’ancien château, place Paul Gauffre, aient engagé 
des travaux conséquents de celle-ci.

Une réhabilitation réfléchie et étudiéeUne réhabilitation réfléchie et étudiée

Neffiès LE MAG’ - N°7 - Janvier 2024
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Espace Sportif du Pech Rome

La vocation espace de promenade, très prisée des neffi essois, et de sports du Pech Rome a été confortée 
ces dernières années : ont été aménagés un parcours sportif adulte et plus récemment un petit parcours 

pour enfants et ados VTTistes.

Nous avons amélioré la signalétique de cet 
espace dénommé désormais “ESPACE SPORTIF 
DU PECH ROME” et nous vous conseillons de 
l’utiliser pleinement pour votre santé, en fonction 
de votre âge et de votre niveau physique ou 
sportif.

Le stade, dont l’entretien est assuré par la 
commune, au bénéfi ce de nos nombreux 
footballeuses et footballeurs, jeunes enfants à 
adultes chevronnés, va bénéfi cier de travaux.

Après la rénovation des vestiaires (chauffage, 
douches), c’est l’éclairage en piteux état qui va 
être refait, aux normes de consommation moins 
énergivore mais aussi aux normes de la 
fédération de football permettant d’organiser 
des matchs de niveau départemental.

Ces travaux coûteux sont rendus possibles 
par un soutien fort du Département, 
porté notamment par Philippe Vidal et Séverine 
Saur, conseillers départementaux qui ont 
accompagné le RCRN depuis sa création, 
impressionnés par le dynamisme de ses 
dirigeants et l’apport sportif de qualité pour de 
très nombreux enfants.

La région accompagne également cette 
modernisation indispensable.

Entre promenade et parcours sportifsEntre promenade et parcours sportifs



8

DOSSIER :

Très engagés dans la participation aux activités scolaires, les membres de l’association “Les Écureuils de 
Neffiès” se renouvellent, au fur et à mesure de la scolarité des enfants, notamment après l’entrée au collège. 

Lundi 27 novembre 2023, lors d’une Assemblée Générale Extraordinaire, un nouveau bureau était élu et composé 
ainsi : Mme Christine Laly en tant que présidente, Mme Valentine Macquet en tant que secrétaire et Mme Émilie 
Bedos en tant que trésorière.

Afin de mieux connaître ces nouvelles bénévoles, une petite interview de ce nouveau bureau a suivi 
l’élection.

Pourquoi vous êtes-vous présentées ?
“Envie de nous impliquer pour la vie de l’école. Les diverses 
manifestations proposées sont indispensables à la réalisation des 
projets scolaires. Sans le financement des Écureuils (et de la Mairie), 
de nombreux projets ne pourraient voir le jour. D’autre part, ces 
manifestations permettent également de rencontrer les villageois et 
cela participe à la vie de Neffiès.”

Quelles sont les manifestations d’ores et déjà prévues pour 
ce premier semestre 2024 ?
“Dans un premier temps, nous avons bloqué quelques dates.
-  Le Carnaval en partenariat avec le Comité des Fêtes, le 3 février
-  La Kermesse, le 22 juin
-  Une Soirée de fin d’année scolaire, le 6 juillet“

C’est l’époque des vœux… que souhaiteriez-vous dans votre 
fonctionnement associatif ?
“Nous aimerions que davantage de parents s’investissent à nos côtés 

afin de prétendre à des évènements encore plus 
intéressants et plus riches. Notre petit nombre 
de membres ne suffit pas et risque d’épuiser 
l’association. C’est une belle aventure qui mérite 
de grandir et de perdurer dans le temps pour que 
les enfants en bénéficient encore longtemps,  
et le village aussi par ricochet.”

Votre petit mot de la fin ?
“Nous tenons à remercier les habitants de 
Neffiès, les diverses associations et les parents 
qui participent aux manifestations à leur niveau. 
L’événement de Noël du 2 décembre a été une 
vraie réussite et c’est grâce à eux !”

Interview
Focus sur les Écureuils de Neffiès, Focus sur les Écureuils de Neffiès, 
association de Parents d’élèvesassociation de Parents d’élèves

Neffiès LE MAG’ - N°7 - Janvier 2024



UN ÉVÉNEMENT  
SE PRÉPARE !

Anciens élèves de l’école Louis 
Authié, réservez le samedi 8 
juin, pour une fin d’après-midi  
et une soirée inoubliables. 

En partenariat avec l’association 
”Les Écureuils de Neffiès”, nous 
prévoyons de convier tous les 
élèves qui ont étudié dans cette 
école et leurs enseignants, 
depuis des décennies ! Faites-le 
savoir à tous les anciens élèves et 
enseignants de votre entourage, 
notamment ceux qui habitent 
loin. Nous vous donnerons des 
informations et précisions très 
prochainement (en prévision : 
photos par classe, apéritif offert 
par la municipalité, repas sur 
inscription).
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Ça bouge du côté de l’école !

En responsabilité de l’accueil périscolaire, porté avec qualité par l’ALP, la commune l’est aussi pour la gestion 
des locaux, des équipements et des fournitures scolaires de l’école primaire. Une grande partie des demandes 
exprimées par le corps enseignant et les représentants des parents d’élèves se discute en conseil d’école, 
réuni à l’initiative de la directrice.

Plus facultatif mais tout aussi important pour le maire et les élus, référents de l’école, le soutien aux activités 
culturelles et sportives sur le temps scolaire, portées par l’équipe enseignante et l’association des parents d’élèves. 

Le soutien financier s’exerce essentiellement par la subvention versée annuellement à l’association “Les Écureuils 
de Neffiès”, le prêt de salles, de matériel lors des diverses manifestations et la prise en charge des frais dus à la 
SACEM et la SPRE s’il y a diffusion de musique.

Objectif avant l’été…

Soucieux que tous les enfants scolarisés à Neffiès sachent nager avant de rentrer au collège, le maire a proposé 
à l’équipe enseignante de négocier la possibilité pour les enfants de 
Neffiès de suivre des cours de natation au centre aquatique Ô Pézenas, 
entièrement rénové. Bien que la commune de Neffiès ne fasse pas 
partie de l’agglomération Hérault Méditerranée, l’accord donné au maire 
et l’écoute attentive de cette structure, aux besoins exprimés par les 
enseignants, ont permis de valider un stage d’une semaine fin juin… 

Des parents, qui devront se former, accompagneront l’équipe enseignante 
et la mairie prendra en 
charge les frais d’inscription 
et les coûts de transport 
(montant de plus de 2000€).

La municipalité aux cotés des enfants du primaire 
et de l’association des parents d’élèves 

Un soutien constant et de nombreuses actions Un soutien constant et de nombreuses actions 



LES PETITES HISTOIRES  
DE NEFFIÈS...

La gare Neffiès-RoujanLa gare Neffiès-Roujan
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Située à mi-chemin entre ces deux villages, sur cette 
longue avenue bordée de platanes1, la gare de Neffiès-
Roujan2, créée par la Compagnie des chemins de fer du 
Midi, a vu son ancien bâtiment-voyageurs transformé en 
habitation privée. Le lieu d’aisance est toujours là lui 
aussi, tout comme la halle aux marchandises, devenue 
hangar, ou la maison du garde-barrière...
C’est avec l’exploitation des mines de Neffiès3 que naît 
l’idée de créer cette gare. Riches capitalistes parisiens, 
implantés dans les milieux financiers industriels et 
politiques du second empire, les Frères Pereire viennent 
d’acquérir la mine du Bousquet à Neffiès. Ils souhaitent 
lutter contre la concurrence du filon de Graissessac, de 
meilleure qualité certes, mais plus éloigné des lieux de 
consommation. En 1858, l’ouverture de la ligne Béziers-
Graissessac a porté un coup sérieux au bassin local. Les 
Frères Pereire usent donc de toute leur influence pour 
que le tracé de la ligne Montpellier-Rodez soit modifié. 
La gare-même, qui devait se trouver plus près de 
Roujan, est rapprochée.
Pourtant, quand le premier train entre en gare le 29 mars 
1875, les mines de Neffiès ne produisent déjà plus qu’une 
insignifiante quantité de charbon. L’activité s’arrête en 
1878 et la machinerie est transportée à Graissessac. Les 
Frères Pereire renoncent à leur concession en 1891. 
Malgré deux essais de relance en 
1897 et 1900, c’est l’abandon 
définitif des mines de Neffiès, et la 
fin de l’activité industrielle du 
village. Mais la gare, elle, est 
désormais bien là !
Le développement du chemin de fer 
met en concurrence les grains  
de nos moulins locaux avec  
les productions plus rentables  
du sud-ouest et l’huile d’olive 
languedocienne avec celle produite 
en Italie et en Espagne. La vigne 
prenant le pas sur les autres cultures, 
les moulins s’arrêtent de tourner...

Entre-temps, la belle eau pure de la Resclauze est arrivée 
au cœur de Neffiès, pour lutter contre les épidémies de 
typhus. Notre Griffe, la “Fontaine à la Marianne”, vasque 
à la plomberie savante surmontée de la Statue de la 
Liberté, est choisi sur catalogue parmi diverses fonderies 
de l’Est de la France et livrée par le train peu de temps 
avant son inauguration le 4 septembre 1880. Un peu 
d’eau dans le commerce du vin qui lui, fait florès avec le 
développement du trafic de la “barricaille”, du demi-muid ; 
puis du wagon-foudre, ancêtre du wagon-citerne4. Le 
trafic-voyageurs nous amène les “gens de la Montagne”, 
ceux du côté de Bédarieux. À la veille des vendanges, le 
quai voit débarquer la main-d’œuvre, avec son lot de 
paquets emplis de provisions et de rechanges. Les 
charrettes, équipées de leurs fers de vendange et de leurs 
comportes, attendent à l’ombre des platanes dans la cour 
de la gare pour acheminer toute la troupe jusqu’au village.
Avant l’arrivée du train, les habitants de Neffiès-Roujan 
allaient à Pézenas à dos d’âne, de mulet ou de cheval, 
avec ou sans charrette. On remisait son attelage à 
l’affenage des “Trois Pigeons”5 qui se trouvait Avenue de 
Roujan ; on avait les mains libres pour ses achats... Les 
moins fortunés (ou les plus économes) faisaient le chemin 
à pied, c’était courant ; cela ne demandait que deux 
petites heures… Cependant, les allers-retours en 

1

Neffiès LE MAG’ - N°7 - Janvier 2024
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Rédaction : Fabrice Bénard à partir du travail de la Commission patrimoine.  
Merci à notre archiviste préféré, M. Yves Mazet.

1 : La D15 • 2 : Roujan-Neffiès ? Allons, pas de chauvinisme…. • 3 : Sur près de 150 ans tout de même... • 4 : La quasi-totalité de la récolte vinicole de Roujan, Neffiès, 
Vailhan, Margon et Alignan partait de cette gare. • 5 : Point de fourrage à bétail. • 6 : 3h30 quand même pour aller jusqu’à Béziers, avec arrêt à tous les relais, 
dépôt de colis, récupération de voyageurs et « petit coup à l’étrier »… • 7 : 7 centimes de franc le billet, imbattable… La première classe, elle, avait de la dentelle 
sur l’appui-tête… Mais le billet montait à 15 centimes... • 8 : Robert Gouty qui venait de prendre le train à Neffiès, sera raflé le 8 juin en gare de Bédarieux. C’est 
par ce même train qu’il sera accueilli quelques jours plus tard par ses parents, après avoir été interrogé au siège de la Gestapo de Montpellier. • 9 : Devenue 
propriétaire de la gare en 1938...

charrette, qui prenaient jusqu’à trois mois entre Neffiès 
et Lyon, se raréfient. Les voyageurs changent peu à peu 
leurs habitudes : la diligence au départ de Roujan, aussi 
pittoresque soit-elle, trouve moins preneur6. Bousculée 
encore par l’arrivée du premier autobus en mars 1919. 
(Années 1930-1940_Photos 1 & 2)
Pourtant, les voyages en train aux premières années ne 
sont pas franchement des plus confortables, surtout en 
hiver : les wagons sont en bois, les banquettes aussi, sans 
aucun revêtement. Pour les WC, ça se joue aux haltes ; du 
moins pour la troisième classe7. Les voyageurs se munissent 
de plaids pour lutter contre le froid, car les bouillottes en 
cuivre distribuées au départ de Montpellier sont vite 
froides. À l’arrêt de Paulhan, on entend les pas des employés 
sur les toits des wagons, qui allument les quinquets ; faibles 
flammes qui éclairent l’intérieur des compartiments.
L’été, la gare est plus attrayante, synonyme de promenade. 
Le dimanche après-midi, on y descend jusqu’à la buvette 
de Mme Estimbre, ombragée et accueillante (Photo 3_En 
1964). Robert Barrès le décrit fort bien en 1960 :
«… Platanes alignés, vrais soldats de parade
de nos vertes jeunesses, tu fus la promenade,
Après-midi brûlants, silences reposants,
Que l’ombre escamotait à des amours naissants…
La guinguette d’Estimbre, vous en souvenez-vous
où bières et limonades fixaient les rendez-vous ? »
Chaque arrivée de train est annoncée par une grosse 
cloche, relayée par un employé qui crie le nom de la gare ; 
d’autres chargent sur des brouettes les bagages des 
voyageurs, ou les cageots de volailles. On y relève aussi les 
dépêches et colis postaux, jusqu’à 6 levées quotidiennes. 

Puis la loco repart bruyamment dans un nuage de fumée, 
avec cette odeur de charbon qui évoque alors le voyage… 
Le trafic s’intensifie pendant et entre les deux Guerres. 
La gare voit débarquer les réfugiés belges, mais aussi fuir 
certaines personnalités résistantes du village en juin 
1944 quand la débâcle allemande fait craindre quelques 
représailles...8

La concurrence de l’autobus et du camion qui vont 
chercher voyageurs et productions au cœur des villages, 
incite la SNCF9 à diminuer son trafic. L’arrivée des 
Michelines et des autorails ne change rien. Sans parler du 
développement de la voiture… La ligne-voyageurs 
s’interrompt en novembre 1970 ; le trafic-marchandises 
deux ans plus tard. 97 ans de bons et loyaux services 
(Photo 4_Années 1990). Cette gare a fait vivre jusqu’à 7 
employés. La nature a aujourd’hui repris ses droits sur la 
majeure partie de ce tronçon Montpellier-Bédarieux. Et 
les traverses de chemin de fer serviront, entre autres, à 
construire les vestiaires de l’équipe de foot...

3

2

4

3



Territoire Bio Engagé est la démarche permettant à la communauté de communes Les Avant-Monts et à la 
commune de Neffiès de valoriser les efforts des agriculteurs dans les démarches agro-environnementales 

et de valoriser celles-ci sur le plan économique et touristique. 

Pour être labellisé, le territoire communal doit posséder plus de 22% de surface agricole utile en Surface UA bio. 

Cette labellisation pour Neffiès a été permise par l’engagement d’agriculteurs, viticulteurs, éleveurs de 
Neffiès, déclarés en exploitation bio auprès de la chambre d’agriculture. Nous citons ceux qui ont été 
répertoriés (en espérant n’oublier personne) :

Pour la viticulture : Les Costes Rouges (Éric Mauri), La Ginestière (Armand Mallet), Chloé Matagne, Érick Adell, 
Pierre Louis Couderc, la cave Alignan-Neffiès.

Pour l’élevage brebis et moutons : respectivement la ferme du Cabridoule (Éric et Christine Marc), Jean-Marie 
Velasco.

Pour les œufs : Les Galines de Géronimo Marc.

Si nous sommes tous contents de ce label et en remercions les professionnels, il convient de les soutenir 
fortement dans nos choix de consommation.

PROTÉGEONS  
NOTRE ENVIRONNEMENT

Neffiès, territoire Bio Engagé. De quoi s’agit-il ?Neffiès, territoire Bio Engagé. De quoi s’agit-il ?
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Notre territoire s’engage officiellement 
dans une Démarche Bio
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Qu’est-ce qu’une zone d’accélération des énergies 
renouvelables ?

La loi du 10 mars 2023 relative à l’accélération de la 
production d’énergies renouvelables, dite loi APER, 
prévoit que les communes définissent des zones 
qu’elles jugent préférentielles et prioritaires pour le 
développement des énergies renouvelables. Ces 
zones sont appelées zones d’accélération des énergies 
renouvelables (ZA EnR). Elles peuvent concerner 
toutes les énergies renouvelables : le photovoltaïque, 
l’éolien, le biogaz, la chaleur renouvelable, etc... 
L’identification d’une ZA EnR ne présage pas 
obligatoirement de l’implantation d’un projet. Les 
porteurs de projets seront cependant incités à se 
diriger vers ces ZA EnR qui témoignent d’une volonté 
politique et d’une adhésion locale du projet 
d’installation d’énergies renouvelables. Les projets 
situés dans une ZA EnR bénéficieront de mécanismes 
financiers incitatifs.

Il faut noter que ces zones d’accélération ne sont pas :

- des secteurs d’autorisation d’office : les projets situés dans une ZA EnR seront soumis aux procédures 
réglementaires d’autorisation habituelles (notamment Code de l’urbanisme et Code de l’environnement).

- des zones exclusives : des projets pourront être autorisés en dehors, dès lors qu’ils seront conformes à la 
réglementation en vigueur. Un Comité de projet devra être mis en place pour ces projets.

Pourquoi avons-nous décidé de délibérer sur ce sujet ?
Afin de favoriser les énergies renouvelables sur les différents territoires et soutenir financièrement les projets, 

l’État a engagé cette démarche. Pour être identifié et bénéficier de financements, il était demandé aux collectivités 
de se positionner avant fin 2023.

Nous ne disposons d’aucun projet actuellement, tout au plus des réflexions sur le photovoltaïque mais nous 
estimons que nous devons être présents dans ces enjeux environnementaux.

Après avoir soumis le document à observations, le conseil municipal a délibéré favorablement.

Zone d’accélération des énergies renouvelables ?  Zone d’accélération des énergies renouvelables ?  
Les raisons de notre délibérationLes raisons de notre délibération
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Vers un avenir durable



NEFFIÈS, AU QUOTIDIEN
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Depuis la mi-octobre, la circulation est perturbée par des travaux de voirie sur l’avenue de la Resclauze  
au niveau de la micro-crèche. En effet, la ligne haute tension qui surplombe en partie une propriété privée 

va y être enfouie par ENEDIS. 

Profitant de cette opportunité, nous avons décidé de buser le fossé longeant la micro-crèche. Cette opération 
permet de relier le trottoir existant au passage desservant le chemin de la source et de créer un chemin 
piétonnier le long de l’avenue. 

La totalité de ces travaux (excavation, busage, pose des gaines, pose des regards, remblaiement, compactage, 
nivellement) a été réalisée en interne par nos agents du service technique. Les travaux sont désormais achevés 
pour la phase qui nous concerne. Un trottoir et un revêtement en enrobé seront réalisés ultérieurement.

Dans un second temps, durant ce chantier et en partenariat avec Hérault Énergies, les deux seuls mats 
d’éclairage public restant du côté droit de la route, seront déplacés pour être installés côté chemin piétonnier.

Ces travaux ouvrent désormais la possibilité d’envisager à l’avenir, la réalisation d’une seconde phase de 
travaux, permettant de relier le village au chemin de Caylus par un chemin piétonnier.

Vers une circulation piétonne plus sûreVers une circulation piétonne plus sûre
Ils œuvrent pour votre sécurité et votre confort

Neffiès LE MAG’ - N°7 - Janvier 2024
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Nous faisons place nette

Après la rénovation complète du sol au plafond d’une salle des archives, par notre équipe des services 
techniques, nous disposons enfin de place pour remettre de l’ordre, au sens propre, dans nos archives.

La tenue des archives de la commune est une 
responsabilité du maire, qu’il doit exercer 
conformément à la législation et réglementation. 
Il est aidé par les Archives Départementales qui 
édictent les règles (durée de conservation en 
fonction de la nature des documents) et valident 
les conservations ou destructions de documents 
produits.

Les Archives départementales, situées à 
Montpellier, exercent les missions légales 
d’archivage des administrations de l’État 
définies pour cet échelon, du Conseil 
départemental, des communes qui font le dépôt 
de leurs archives. Elles accueillent aussi des 

archives privées et abritent une bibliothèque patrimoniale spécialisée dans l’histoire. Toutes ces ressources, une 
fois recensées et conditionnées, sont mises à la disposition du public.

Pour ce qui nous concerne, avant de procéder à un reclassement, nous “avons attaqué” le recensement des 
boîtes d’archives pour lesquelles les délais de conservation sont dépassés, nous permettant de solliciter 
l’autorisation de détruire. Nous sommes vigilants pour conserver néanmoins des dossiers, importants pour le 
patrimoine de la commune, même s’il n’y a plus d’obligation de conservation.

Un énorme travail que mène Stéphanie Cambier, quelques heures par jour, sous la responsabilité du maire et de la 
première adjointe. Il y en a pour plusieurs semaines mais la motivation est là !

Pour les passionnés d’histoire, de patrimoine, de généalogie, n’hésitez pas à vous connecter sur le site des 
Archives Départementales : https://pierresvives.herault.fr/

Nous en profitons pour rappeler quelques règles légales concernant la communication des actes d’état civil,  
qui s’imposent aux demandeurs et au personnel de la mairie sollicités.

Les demandes d’acte de naissance intégral avec ou sans affiliation ou d’acte de mariage ne peuvent être déposées 
ou envoyées par courrier que par les ascendants ou descendants directs de la personne concernée ou par un 
professionnel autorisé par la loi (les frères et sœurs, oncles, tantes ne peuvent pas faire ces demandes). 

Hormis ces demandeurs, les actes de naissance ne sont consultables qu’après 75 ans. Les registres d’état civil de 
plus de 75 ans sont consultables sur place en mairie après rendez-vous ou sur le site des archives départementales, 
cité ci-dessus.

Les actes de décès sont les seuls actes qui sont intégralement communicables à quiconque en fait la demande.

Archives : nouveau local, tri, autorisation de détruireArchives : nouveau local, tri, autorisation de détruire



LE COIN DES ASSOCIATIONS
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L’Association  L’Association  
de Gymnastique de Gymnastique 

La Neffiesta,La Neffiesta,    
Le Comité des Fêtes Le Comité des Fêtes 

L’équipe de l’Association de 
Gymnastique vous souhaite 
dans une ambiance chaleureuse 
et conviviale une Bonne et 
Heureuse Année 2024.

La Présidente 
Contact : 06 56 70 03 70

La bande enjouée du Comité des 
Fêtes fera tout pour vous 
remonter le moral et rendre 
cette nouvelle année joyeuse et 
festive, entre tradition et 
évènements musicaux ! 
Carnaval, fête de la musique, 
brasucades estivales, et 
bastringue automnal !

Que notre volonté à tous soit 
fête… Excellente année 2024 !

Les Seniors des Neuf FiefsLes Seniors des Neuf Fiefs
L’Association des Seniors des Neuf Fiefs organise tout au 
long de l’année des manifestations pour satisfaire au plaisir 
du plus grand nombre d’aînés de notre village.

Nous proposons de venir assister à un spectacle Sergio 
Music lors de la galette des Rois le samedi 20 janvier.

Si notre programme vous intéresse, rejoignez-nous ! Vous 
serez les bienvenus.

Contactez-nous : seniors.neffies@gmail.com
ou https://seniorsneffies.wixsite.com/seniors-neuf-fiefs

Les NeffiestivalesLes Neffiestivales
En 2024, nous vous invitons à participer au repas dansant 
du 16 mars au profit des Restaurants du Cœur, puis ensuite 
de nous retrouver à notre soirée des Neffiestivales en 
partenariat avec les vignerons de Neffiès le 27 juillet.

Nous souhaitons aux Neffiessoises et Neffiessois une 
bonne et heureuse année 2024, pleine de fêtes et de 
convivialité.

Des associations  
qui dynamisent Neffiès
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Le Syndicat de chasse Le Syndicat de chasse 
de Neffièsde Neffiès

EVS Le Royaume des Neuf FiefsEVS Le Royaume des Neuf Fiefs

Le Racing Club Neffiès-RoujanLe Racing Club Neffiès-Roujan

Le club de pétanqueLe club de pétanque

Neffiessoises, Neffiessois,

Nous sommes des gens passionnés et 
profondément enracinés dans notre village 
(55 chasseurs).

Notre motivation tout au long de l’année se 
concrétise par la création de jachères 
faunistiques, d’actions de débroussaillage, 
d’alimentation des abreuvoirs durant la 
période estivale, de comptages des 
populations de gibiers et de formation  
de nos pratiquants notamment à la sécurité.

Toute l’équipe du Syndicat de Chasse vous 
adresse tous ses meilleurs vœux pour 2024.

Éric Clergue, 
Président du Syndicat de Chasse de Neffiès

Le Royaume des Neuf Fiefs aura dix ans cette 
année et a débuté 2024 en fêtant comme il se 
doit, le 12 janvier, les 5 ans de son agrément 
Espace de Vie Sociale ! La soirée a été l’occasion 
de présenter au public les grands axes de son 
projet social qui sera le fil conducteur des 
actions à venir :
- maintenir l’accompagnement des familles
- développer l’accompagnement des initiatives 

citoyennes pour favoriser le vivre ensemble 
- renforcer l’accès pour tous à la “culture 

numérique” 

Des axes mis à jour qui laissent présager de 
nombreux ateliers enrichissants, de belles 
rencontres et de beaux moments de partage !

Nous vous rappelons que tous les projets  
de l’EVS naissent des envies des habitants. 
N’hésitez donc pas à nous faire part des vôtres !

Toute l’équipe et les membres du bureau 
remercient chaleureusement les bénévoles  
et adhérents pour leur soutien et souhaitent à 
tous les Neffiessois une belle et heureuse 
année 2024.

Contact : 06 47 91 97 81

Le Racing Club Neffiès- Roujan (RCNR) est un 
club de football qui compte aujourd’hui plus 
de 200 licencié(e)s pour 13 équipes et 
rassemble petits (dès 5 ans) et grands aussi 
bien les femmes (via la section féminine et le 
fitfoot) que les hommes. Le club est ouvert à 
toutes et tous, sportifs et bénévoles pour que 
le club continue à grandir et aller de l’avant. 

Les couleurs du club sont le rouge et le blanc 
et notre mascotte Béber, le sanglier, se joint 
aux membres du club pour vous souhaiter une 
bonne année 2024.

La Boule de Neige vous souhaite une très belle 
année 2024 en souhaitant vous revoir sur le 
terrain de pétanque, en pleine forme, les mardis 
et jeudis à partir de 14h et les dimanches à partir 
de 10h.

Contact : 06 64 53 78 25 



LES PETITS PLUS
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Retour en images sur le Noël des enfants
Quel succès ! Émerveillements et joie étaient au rendez-vous Quel succès ! Émerveillements et joie étaient au rendez-vous 

Vendredi 22 décembre à 17h, après l’école, parents et enfants étaient réunis dans la salle des fêtes  
par l’équipe municipale, pour un long moment chaleureux et enchanteur. 

Après avoir tous chanté devant leurs parents émus, la belle chanson “Le petit garçon”, les enfants ont pu 
assister au spectacle de magie et de clowns par la compagnie Recrea Magic et enfin… voir le Père Noël,  
qui les a gâtés l’un après l’autre.

Auparavant, grâce au travail de préparation de l’équipe de l’ALP, et à la présence d’élus, dont le maire,  
pour les servir, les enfants se sont régalés d’un bon déjeuner préparé par Xavier dans son bus, aidé de Nilda.

Un grand merci à tous les adultes et au Père Noël d’avoir permis cette belle fête !

Neffiès LE MAG’ - N°7 - Janvier 2024
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Dans la commune :
PAU Danièle, Marie, Albertine 30/08/2023
BOBIN Jeannine, Georgette 11/09/2023
VALERY Andrée, Marie, Marcelle, Louise 12/10/2023
SELUKOV Olha 19/10/2023

Transcription de décès :
BELLEMOU Boualem 19/06/2023
CHAMAYOU Joseph, Louis, Jean 08/07/2023

Hors commune :
ADELL née MAS UNIO Calamanda 29/12/2023

DécèsDécès

LLINARES Benjamin, Jean, Cyrille & TRANCART Elodie, Roberte, Jeannette 26/08/2023
SÉVAULT Christopher, Krishna, Charly & AUGET Andréa, Natacha, Catherine 21/10/2023

MariagesMariages

DAKIR Soujoud 20/09/2022
GODEFROY Manon, Éléa 02/11/2022
GODEFROY Manaël, Tobias 02/11/2022

État civil

Zoom sur la micro-crèche
Les bambins et leurs parents ont célébré Noël avec l’équipeLes bambins et leurs parents ont célébré Noël avec l’équipe
La micro-crèche de Neffiès “Les berceaux des parpalhòls“, qui a 

ouvert ses portes en septembre 2023, a récemment célébré la 
fête de Noël avec les parents et toute l’équipe. Cette occasion spéciale 
a permis de renforcer les liens entre les familles et le personnel de la 
crèche, tout en offrant aux enfants une expérience festive.
Située au cœur de notre charmant village, la micro-crèche a été créée 
dans le but de répondre aux besoins des familles locales en matière 
de garde d’enfants. Avec une capacité d’accueil de 11 berceaux, elle 
offre un environnement chaleureux et sécurisé où les tout-petits 
peuvent s’épanouir et grandir.
Depuis son ouverture, la micro-crèche accueille de nombreuses familles. Actuellement, il reste une place à temps 
plein disponible, offrant ainsi une opportunité pour une famille de rejoindre la structure.
Le 18 décembre, la micro-crèche a organisé une fête de Noël, rassemblant les parents, les enfants et toute 
l’équipe. Les parents ont contribué à sa réussite en préparant leurs spécialités culinaires. Ils ont eu l’occasion de 
discuter avec le personnel, d’échanger des conseils et de partager des moments de convivialité. Monsieur Combes, 
adjoint au Maire, s’est également joint à la fête.
La micro-crèche de Neffiès continue de se positionner comme un lieu d’accueil de qualité pour les enfants du 
village et de ses environs. Avec une équipe impliquée et des installations adaptées, elle offre aux parents la 
tranquillité d’esprit pour concilier vie professionnelle et vie familiale.
Si vous êtes à la recherche d’une place pour votre enfant, contactez dès maintenant l’équipe pour plus 
d’informations. Contact : 09.55.68.25.56



La Mairie
Place de l’ancien couvent
Tél : 04 67 24 60 92
Fax : 04 67 24 82 73
mairie.neffi es34@wanadoo.fr

Monsieur le Maire, David ASTRUC : 06 36 82 38 11
1ère Adjointe, Marie Agnès ULRICH : 06 62 33 60 66
2ème Adjoint Gilles COMBES : 06 07 43 22 76

Agence Postale communale
Du lundi au vendredi 8h30-11h30.
Tél : 04 67 89 37 76

École Primaire Publique Louis Authié
Tél : 04 67 24 76 51
Ce.0340562B@ac-montpellier.fr

ALP (Accueil de Loisirs Périscolaires) 
Tél : 04 67 24 60 37
alp.neffi es34@orange.fr

Espace de Vie Sociale
Le Royaume des Neuf Fiefs 
Tél : 06 47 91 97 81
royaumeactivites@gmail.com

Eau et assainissement
Service Eau et Assainissement des Avant-Monts 
Tél : 04 67 80 70 45
eau@avant-monts.fr 

SICTOM Pézenas-Agde 
Tél : 04 67 98 45 83
Jours de collecte :
Bac Jaune : vendredi matin
Bac Vert : mercredi et samedi matins

Déchetterie Roujan
Tél : 06 84 36 11 89 - Accès avec badge
Lundi, Mardi, Mercredi, Jeudi, Vendredi, Samedi
8h30-11h45 et 14h-17h15. Fermé le dimanche.
Encombrants - Tél : 04 67 90 90 74 

Police pluri-communale 
04 67 24 63 31

RAM (Relais Assistantes Maternelles)
https://www.assistantes-maternelles.net
Murviel les Béziers (antenne à Roujan : La Clé 
des Champs) : 06 76 95 44 61 ou 06 83 16 56 29

Point Information Jeunesse
Tél : 04 67 36 07 51
pij@avant-monts.fr

Tourisme
Offi ce de Tourisme communautaire : 04 67 36 67 13
tourisme.magalas@avant-monts.fr

Urgences
Samu : 15 
Police Secours : 17
Pompiers : 18
Appel d’urgence (unique) pour sourds et malentendants : 
114
Centre antipoison : 0 825 812 822
SOS médecin : 36 24
Infos COVID-19 : 0 800 130 000

Pharmacies
Roujan - Pharmacie des Olivettes : 04 67 24 60 30
Caux - Pharmacie de la République : 04 67 98 40 74
Fontès - Pharmacie Les Sources : 04 67 25 15 64

Médecins
Roujan - Cabinet médical des Drs GOTTIS Jean-Michel 
et Marie-Blandine : 04 67 24 77 15
Roujan - Maison de santé Le Calypso : 04 67 24 60 38

Infi rmières
PENALVA Delphine : 06 48 62 11 93
BEDOS Émilie : 06 48 62 11 93
FROHLINGER Sophie : 06 22 61 01 34
MALLET Line : 06 48 62 11 93
SAINT-LAURENT Audrey : 06 08 88 85 46

Santé
CPAM (Caisse Primaire d’Assurance-Maladie) 3646
CMU (Couverture Maladie Universelle) 3646

Emploi et Aides
CCAS pluri-communal Roujan-Neffi ès : 04 67 25 01 45
CAF (Caisse d’allocations familiales) : 0820 259 510
Pôle Emploi : 3949
MLI (Mission Locale d’Insertion) Pézenas : 
04 67 90 72 42
Maison France Services Murviel-lès-Béziers : 
msap@avant-monts.fr
04 67 00 83 60


